

LE DROIT DES CATHOLIQUES DE SE DÉFENDRE

ou la guerre d'après la morale chrétienne



Chanoine Joaquín Torres Asensio
Professeur de théologie missionnaire apostolique.

X+B
ÉDITEUR

Il convient de dire la vérité telle qu'elle est, tout entière, puisque étant vérité, sa manifestation et sa diffusion ne sauraient nuire. Il faut que les hommes à l'esprit pur et aux intentions droites sachent aussi à quoi s'en tenir dans les oscillations politiques ; que non-seulement ils connaissent en général le principe d'obéissance aux puissances légitimes mais aussi qu'ils en comprennent les applications.

BALMÈS, *Le Protest.*, ch. LIV.

TRÈS-SAINT PÈRE ¹,

L'affreux déluge de maux que les ennemis de l'Église déchaînent contre elle, en persécutant avec tant d'injustice les fidèles du Christ, par la parole, par la ruse et par la violence ouverte, et les dangers plus grands qu'on peut encore prévoir, m'ont engagé à exposer le droit de légitime défense dont jouissent les catholiques, ou la doctrine chrétienne touchant la guerre, puisée aux meilleures sources.

J'ai donc l'honneur, humblement prosterné aux pieds sacrés de Votre Sainteté, de Lui présenter cet opuscule, que j'ai écrit avec l'aide de Dieu, et de le soumettre sans réserve à son autorité infaillible, prêt à corriger tout ce qui paraîtra devoir être corrigé, et bien résolu à brûler tout l'ouvrage, si par une cause quelconque il déplaisait à Votre Sainteté.

Que le Christ très-bon et très-grand nous conserve longtemps Votre Sainteté.

En attendant, je demande humblement la bénédiction apostolique et je l'attends à genoux.

De Votre Sainteté

le très-humble fils,

J. TORRES ASENSIO.

1 — L'auteur, voulant s'assurer de plus en plus de l'orthodoxie, de la convenance et de l'opportunité de cet opuscule, a eu soin avant tout de l'envoyer à Rome avec une lettre latine adressée à Sa Sainteté, dont nous donnons la traduction.

INTRODUCTION

La société actuelle est semblable à un train qui marche très-vite, mais très-mal, et qui court vers une ruine assurée : les classes se heurtent contre les classes, et les institutions contre les institutions. Parce qu'elle s'est révoltée contre Dieu, elle représente en son agitation fébrile et désordonnée une ruche d'abeilles sans reine.

On a voulu changer le droit, *mutaverunt jus*, on a abandonné l'ancien droit qui est éternel, et on prétend lui en substituer un nouveau ; mais le droit *ne se fait pas*, et on est resté dans les ténèbres, comme le monde si on couvrait le soleil d'un voile.

Il est nécessaire de rappeler les vérités divines à cette génération qui, rassasiée déjà de discussions, de doutes, d'opinions et d'erreurs, a faim d'un aliment plus solide.

Il importe peu qu'au début elle méprise le don qui lui est offert ; le marin, lui non plus, ne fait pas grande estime du phare jusqu'au moment où il se trouve en péril, battu par la tempête, dans les obscurités de la nuit.

Pour mon compte, je crois opportun de tirer de l'oubli le droit chrétien sur la guerre. Nous sommes dans une période de luttes sanglantes, et nous ne pouvons nous faire la douce illusion d'en entrevoir la fin. En de telles circonstances il convient que les chrétiens connaissent leurs droits et leurs devoirs.

Et qu'on n'aille pas dire que je provoque à la guerre.

LE DROIT DES CATHOLIQUES DE SE DÉFENDRE

La guerre existe depuis longtemps, et le sang humain coulerait à l'avenir tout comme jusqu'à cette heure, quand même on ne publierait pas ces pages.

Je ne dis, après tout, que la vérité, et j'ai droit de croire et d'espérer que, *étant vérité, sa manifestation et sa diffusion ne sauraient nuire.*

PROTESTATION DE L'AUTEUR

Je sais combien les matières exposées dans cet opuscule sont délicates et à quel point cette étude est dangereuse. Aussi n'ai-je *de criterium* plus sûr que le jugement du Pontife romain, vicaire de Jésus-Christ, et maître infallible par la volonté divine. Si le Pape condamne cet écrit, je le condamne aussi, et je prie ceux qui l'auraient entre les mains de le brûler ; eux et moi, nous ne ferons en cela qu'accomplir notre devoir.

TABLE DES MATIÈRES

AVERTISSEMENT	7
INTRODUCTION	9
CHAP. I. Notions de la guerre ; son origine	11
CHAP. II. Peut-il y avoir des guerres justes ?	15
CHAP. III. Conditions de la guerre juste	21
CHAP. IV. Causes justes de la guerre	26
CHAP. V. Le martyr dans une guerre juste	35
CHAP. VI. La loi et la tyrannie	42
CHAP. VII. Les gouvernements illégitimes	49
CHAP. VIII. Le droit d'insurrection	56
CHAP. IX. Le devoir des militaires	62
CHAP. X. Les clercs à la guerre	68
CHAP. XI. Les neutres	72
CHAP. XII. Des moyens licites dans la guerre	77
CHAP. XIII. Le présent et l'avenir. L'Internationale	84
CONCLUSION	91
PROTESTATION DE L'AUTEUR	93

FIN DE LA TABLE.

OUVRAGES DISPONIBLES SUR CSR.B.FR

Soixante ans de religion conciliaire.

**Sédépleinisme et sédévacantisme :
constats - questions.**

Auteur : Collectif-Saint-Robert-Bellarmin.

Édition Castrorum Acies Ordinata, 2020. 468 pages - 20 €

Mystères de la Révolution.

**Origine des révolutions spirituelles et philosophiques
comparées par la linguistique et l'histoire des idées.**

Auteur : Guillaume Von Hazel

Verus Israel, 2019. Tome premier : 512 pages - 30 €

L'Imposteur du Saint-Siège.

Anthologie des hérésies de François l'apostat.

Auteur : Pierre Joly, préface d'Adrien Abauzit.

XB Éditeur, 2019. 212 pages - 16 €

Les nouveaux sacrements... sont-ils valides ?

Auteur : Rama P. Coomaraswamy

Traduction inédite par H. de M.

XB Éditeur, 2019. 296 pages - 20 €

La Confirmation.

Auteur : M^{gr} de Ségur.

CSR.B Diffusion, 2020. 100 pages - 10 €

La Religion enseignée aux petits enfants.

Auteur : M^{gr} de Ségur.

CSR.B Diffusion, 2020. 80 pages - 10 €

**Le droit des catholiques de se défendre
ou la guerre d'après la morale chrétienne.**

Auteur : chanoine J. TORRES ASENSIO.

XB Éditeur, 2020. 100 pages - 10 €

Achévé d'Imprimer
par Ulzama Digital,
le 30 mai 2020,
Sainte Jehanne d'Arc,
pour le compte de
CSRB DIFFUSION
64130 BERROGAIN-LARUNS.

Réédition conforme à l'original :
LIBRAIRIE ADRIEN LE CLERE
ÉDITEUR DE N. S. P. LE PAPE ET DE L'ARCHEVÊCHÉ
1874